

DE - CI DE - LA

La population de l'empire allemand.

D'après les résultats du recensement opéré le 1er décembre 1905, la population de l'empire d'Allemagne s'élève à 60,605,183 individus, contre 56,367,178 à la date du 1er décembre 1900 et 41,058,792 en 1871. Le gain en cinq ans a donc été de 4,238,005 unités, soit de 7,52 pour cent, et de 19,546,391 en trente-quatre ans, soit de 41,51 pour cent. Après la Russie et les États-Unis, l'Allemagne est aujourd'hui la nation la plus nombreuse.

La densité kilométrique s'élève actuellement à 112,1; en 1900, elle ne dépassait pas 104,2 et, en 1871, 75,9. Cette proportion n'est dépassée que dans la Grande-Bretagne (182 habitants au kilomètre carré), et dans le Japon (122 habitants au kilomètre carré). Au point de vue territorial, ces 60 millions d'habitants se répartissent ainsi:

Prusse	37,3 millions
Bavière	6,5
Saxe	4,5
Wurtemberg	2,3
Bade	2
Alsace-Lorraine	1,8
Hesse	1,2
Autres États	4,4

Les résultats du recensement montrent que l'immigration des populations rurales vers les centres urbains augmente de plus en plus. Le nombre des villes de 100,000 âmes a passé de 33 en 1900 à 41 en 1905, et tous ces centres accusent un accroissement d'habitants considérable; dans quelques cas, il est vrai, cet accroissement est dû à l'annexion de communes suburbaines.

Berlin, qui, en 1900, possédait 1,888,848 habitants, dépasse actuellement 2 millions (2,033,900). Hambourg compte 800,000 âmes; trois autres villes, Munich, Dresde, Leipzig, dépassent 500,000.

Une Babel en Hongrie.

On pourrait donner ce nom à une des plus anciennes villes hongroises, non loin de la frontière de Galicie, Eperjes, dont les habitants parlent six langues différentes, sans compter les dialectes plus nombreux encore, s'il faut en croire le Bulletin de la "Société de géographie de l'Est".

Dans cette région de Hongrie, du reste, la confusion des langues semble avoir atteint son apogée. Il n'est pas rare, dans le même petit village, d'entendre parler trois ou quatre idiomes complètement distincts. Mais Eperjes détient certainement le record du babélisme, chaque catégorie sociale comme chaque corps de métiers ayant, de temps immémorial, un dialecte spécial et ne voulant pour rien au monde l'abandonner.

Ainsi, dans les maisons de la bourgeoisie aisée, on trouve en général un domestique slovaque, un cocher hongrois, un cuisinier qui parle allemand et une femme de chambre qui n'entend que le polonais. Et, pour les fournisseurs, il faut se débattre avec un boucher magyar, un boucher illyrien, un pharmacien slovène et des marchands de quatre saisons dont le langage habituel est le patois galicien!

C'est dans ce pays que le volapuk et l'esperanto auraient la partie belle!... Cela ne ferait après tout que deux langues de plus.

Une demande en mariage.

On a beaucoup parlé de la vie si familiale qu'avait toujours menée S. S. Pie X au milieu de ses sœurs. L'une d'elles, l'aînée, a plus de soixante ans.

Cela n'a pas empêché un multi-millionnaire américain, M. Richard Webber, de la demander en mariage. Est-il besoin d'ajouter que sa recherche a été repoussée?

Flours et plumes.

L'Herbe des pampas est une plante, mais ses fleurs ressemblent à des plumes splendides et résistantes.

Il y a trente ans, ces plantes étaient une véritable curiosité, et ce n'est que peu à peu qu'on tenta de les acclimater, de l'Amérique du Sud, en Californie, où elles réussissent peu à peu; ce dernier pays envoie environ deux millions et demi de ces plumes soyeuses en Europe, où elles sont utilisées comme ornement. Dans les pampas, plaines et régions de la Plata, du Brésil, ces plantes pullulent et forment de curieux massifs naturels dont les couleurs éclatantes et la finesse font l'admiration des voyageurs.

La plante centenaire.

Cela ne veut pas dire qu'elle soit âgée de cent ans; mais elle est censée ne fleurir qu'une fois par siècle, au moins sous certains climats. Mais en Californie elle a des fleurs tous les vingt ou trente ans. Cette plante, qui est native du haut Mexique, où elle est appelée "maguey", est un agave dont la pulpe fermentée constitue

une des boissons favorites des Mexicains. L'agave a un tronc mince et élancé, ses fleurs sont blanches, en forme de panaches, et si l'on coupe et plante les rameaux réunis en faisceaux à la base, on obtient autant de plantes nouvelles. L'agave atteint de 30 à 50 pieds de haut.

Un code draconien.

Un code oriental très ancien figure au Louvre.

Voici deux articles curieux de ce très curieux monument juridique:

"Art. 229. — Si un architecte a construit une maison et si la maison s'est écroulée et a tué le maître de la maison, cet architecte est passible de mort.

"Art. 230. — Si c'est l'enfant du maître de la maison qui a été tué, on tuera l'enfant de cet architecte."

Ces articles étaient rassurants pour la postérité des architectes.

Phraséologie compliquée.

Les médecins, pour désigner les plus simples choses, n'emploient point le commun langage des mortels; ce serait trop ordinaire, trop compréhensible. Ainsi, si un docteur, en parlant d'un malade, dit qu'il est atteint de mistakostrepsomanie, on peut penser que c'est une maladie terrible; c'est tout simplement le mot pour désigner le geste des éphèbes qui caressent de la main une moustache encore à l'état de duvet.

Mais les savants français sont dépassés sur ce point par la fantaisie des savants étrangers. L'Académie d'Anvers vient d'enregistrer le mot suivant:

Snelpoardeloosznderspoorwrigpetrobriting. Ce mot désigne une voiture à moteur allant vite, sans chevaux et sans rails.

Nous, nous disons tout simplement: automobile.

Statistique bizarre.

Les statisticiens s'amuse. L'un d'eux a calculé que les candidats aux élections anglaises — ils étaient 1,340 — ont prononcé chacun 32 discours de 3,500 mots en moyenne.

Si l'on plaçait les lignes de ces discours côte à côte, on obtiendrait, toujours d'après notre collaborateur, une ligne longue de 941 milles.

Ce n'est pas encore énorme!

La concurrence... jaune.

Les gars bretons vont bientôt en ressentir les effets et s'en plaindre. Ce n'était pas assez pour eux de craindre les escapades vagabondes des sardines trop souvent fugitives, ils auront bientôt à redouter la concurrence jaune, car les Japonais font, désormais, des sardines à l'huile, et ne s'en tiendront pas à leur propre consommation, l'exportation les tentera.

Pauvres gars bretons!

Equitation féminine.

Les femmes anglaises montent de moins en moins à cheval à la mode ancienne.

Elles passent maintenant la jambe, c'est-à-dire qu'elles montent à califourchon, comme les hommes. Elles ont (coquette-rie oblige) innové une jupe fendue qui tombe gracieusement des deux côtés de la selle.

Cette façon de se tenir à cheval est préconisée par la Faculté, étant, paraît-il, plus hygiénique que l'ancienne.

Hygiène ou conquête du féminisme, qui le dira?

Rosa et Josépha.

Qui ne se rappelle le phénomène présenté, il y a quelques années, aux Parisiens: les deux sœurs Rosa et Josépha Blazek. Ce sont maintenant deux grandes jeunes filles. Quand elles étaient petites, déjà leurs caractères ne s'accordaient pas toujours, ce qui est diablement embarrassant quand on est lié l'une à l'autre par une membrane; impossible de "s'envoyer promener". Ces dispositions d'esprit ne se sont pas atténuées avec les années, aussi les deux sœurs se sont-elles décidées à se faire séparer par un tribunal spécial et compétent: la Science.

L'opération a très bien réussi, et ces jeunes filles vont enfin avoir leur individualité, ce qui doit les enchanter à tous les points de vue.

Des gens bien informés (!) parlent déjà de certains projets de mariage, assez éloignés, cependant, car les deux jeunes filles veulent goûter un peu les joies de la solitude, ce qui se comprend, d'ailleurs.

Rien n'est plus nuisible à la société que le fléau de l'alcoolisme. Les personnes qui en souffrent voudront bien se souvenir que le Dr J. M. Mackay, M.D.C.M., peut les en débarrasser, en les traitant à "Belmont Retreat", Chemin Sainte-Foy, près Québec. Cette institution se réclame d'un long passé de succès ininterrompus, officiellement confirmés.

Pour calmer vos nerfs et stimuler votre énergie, en un mot, pour vous tonifier, prenez

UN BON BAIN TURC

A notre établissement modèle

Le local des bains turcs est ouvert de 7 a. m. le lundi jusqu'à dimanche midi, (jour et nuit.)



Le grand bassin est en usage tous les jours de 7 heures du matin à 9.30 heures du soir.

BAINS LAURENTIENS, TURCS et de Natation Angle Craig et Beaudry

CARTES D'AFFAIRES

Profession Commerce Industrie

Avocats

J. O. Fournier, L. L. L.

AVOCAT

BUREAU: 80 St-Gabriel TEL. BELL MAIN 4400
RÉSIDENT: 206 Charrier TEL. BELL EST 2982

HURTEAU & GIBEAULT

Tél. Main 2619 56, rue Notre-Dame Est

Jos. R. Mainville, L.L.B.

BUREAU: Edifice "La Presse" Rue Saint-Jacques TEL. MAIN 977
NOTAIRE LE SOIR: Coin Rachel et Av. de l'Hotel de Ville TEL. EST 2645

TEL. BELL MAIN 1702 TEL. DES MARCH. 297

L. R. Montbriant

ARCHITECTE, A.A.P.Q.

Mesureur et Evalueur No 230 rue St-André Montréal.

Pianos, Orgues, Musique

LEACH PIANO CO.

Up 998 240, rue Ste-Catherine

Nouveautés

A. LAMY

Tél. Est 2552 830, rue St-Denis

ARCAND FRERES

Tél. Main 230 111, rue St-Laurent

Poêles et Fournaises

A. GALARNEAU & CIE

Tél. Marchands 2134 322, rue Mont-Royal

Articles de Sport

T. COSTEN & CIE

Tél. Main 2856 48, rue Notre-Dame Ouest

Pharmacien

SYLVIO MOISAN

Est 4739 421, rue St-Laurent

Entrepreneur de Pompes Funèbres

L. THERIAULT

Tél. M 1399-3514 161-18 St-Urbain, 237 Centre

JOSEPH LARIN

Tél. M. 3255-Ring 2 647, Notre-Dame Ouest

Ferronnerie

L. J. A. SURVEYER

Tél. Main 1914 6, rue St-Laurent

Doreurs, Argenteurs, Nickeleurs, etc.

MONTREAL PLATING CO.

Tél. Bell Est 2576 414 rue St-Laurent

Tapis nettoyés

HAMMOND'S CARPET BEATING WORKS

Tél. Bell Up 1445 245a rue Bleury

Meubles

M. BEAUDOIN

Tél. Bell Est 2074 687-893 Ave Mont-Royal

Photographe

SUCH & CO. 251 Ste-Catherine Est Photographies à prix réduits. Ouvert e Dimanche.

Assurances

STEWART & MUSSEN Tél. Bell Main 5189 Edifice Alliance

Chaussures

RONAYNE BROS

485 rue Notre-Dame Ouest

Auvents et Tentes

"SONNE" AWNING, TENT & TARPULIN CO. Tél. Bell Main 727 329 rue Craig Ouest

Entrepreneurs-Contracteurs

TEL. EST 3614 RÉSIDENT TEL. EST 1296 T. Lessard Ci-devant Lessard & Harris Ingénieur mécanicien, Plombier et poseur d'appareils à eau chaude MONTREAL 191 RUE CRAIG EST

TEL. EST 4036

A. Carrière

PEINTRE

de Maison et d'Enseignes, Décorations et Tapissage 851 rue St-André, Montréal.

FÉLIX LABELLE THÉODULE LESSARD

Labelle & Lessard

ENTREPRENEURS GENERAUX

TEL. BELL MAIN 2996 Bureaux: 71a St-Jacques

Latreille & Frère

CONTRACTEURS EN PIERRE

129 rue Mitchison, Montréal

TEL. MAIN 702 RES. ST-LAMBERT MAIN 42

Lacasse Rousseau

INGÉNIEUR ELECTRICIEN

Gérant 55 rue St-François-Xavier MONTREAL. The Canada Electric Co.

TEL. BELL EST 1420

Brouillet & Lessard

CONTRACTEURS EN BOIS

79 1/2 rue Ste-Elizabeth, Montréal

Jos. Daniel

CONTRACTEUR EN BRIQUES

140 rue Sherbrooke, Montréal

Peintres d'Enseignes

Phone Est 1105 Spécialité: Lettrage de Voitures

LAFOND & COUTURE

Anciens employés de A. Giard & Cie. PEINTRES D'ENSEIGNES No. 1380, Boulevard St-Laurent, MONTREAL

NE LAVEZ PAS

sans employer la

Poudre à Laver Chinoise

La meilleure. La plus rapide. Elle nettoie parfaitement et parfume le linge. Douce aux mains. Mousseuse.

Paquets de 5c, 10c et 25c

Nous rachetons les boîtes vides au comptant.

MOULIN OCEAN

101 Avenue Mont-Royal

